
MEDITATION DU 30 MARS 2020 

 

Jean 11, 23-26 ©TOB  

 
23 Jésus lui dit : « Ton frère ressuscitera. » 24 « Je sais, répondit-elle, qu’il 
ressuscitera lors de la résurrection, au dernier jour. » 25 Jésus lui dit : « Je suis 
la résurrection et la vie: celui qui croit en moi, même s’il meurt, vivra; 26 et 
quiconque vit et croit en moi ne mourra jamais. Crois-tu cela ? »  

 
Non Marthe, c’est ici et maintenant! 

 

Il y a certainement un malentendu ! Oui, depuis le début, il y a un malentendu qui 

jusqu’aujourd’hui plonge et l’église, et l’humanité dans une certaine confusion, 

de telle sorte qu’il est difficile de voir ce qui est clairement écrit et d’entendre ce 

qui est dit sans corruption. 

Il y a  toujours eu beaucoup de malentendus dans cette histoire de Jésus. 

Il a parlé de promouvoir le Royaume de Dieu, ce lieu où le loup même affamé 

pourra s’asseoir à côté de l’agneau sans que ce dernier ne se sente en danger, et 

on l’a pris soit pour un dirigeant politique et puissant guerrier venu agir 

effectivement sur terre en détruisant, en causant du tort, et en faisant du mal ; soit 

comme Superman qui nous prendrait tous.tes sur ses ailes pour le ciel en 

abandonnant la terre à elle-même. Non, il y a eu malentendu. 

Il a parlé d’un programme dont l’objectif est de promouvoir ce Royaume déjà sur 

terre, mais l’imagination humaine l’a transporté prématurément ailleurs « au 

ciel », encourageant ainsi une fuite en avant, par rapport aux responsabilités qui 

lui incombe ici-bas. On préfère encore rêver dans les églises. Oui, il y a toujours 

eu des quiproquos. 

A Marthe Jésus dit « Ton frère ressuscitera. » Et Marthe de dire je sais, mais ce 

sera « lors de la résurrection au dernier jour ». Décidément, le langage de Jésus 

est toujours compris autrement.  

 

Mais ce malentendu, pour Marthe comme pour nous autre est l’une des choses 

auxquelles nous sommes fréquemment confrontés. L’évangéliste Jean 

heureusement le met bien en lumière, parce que c’est précisément son élucidation 

qui nous ouvre les yeux et illumine les voies sur lesquelles il faudrait désormais 

cheminer.  

En ressuscitant Lazare ce jour-là, Jésus a illustré le fait que son projet, celui de 

promouvoir la VIE, ce projet de créer des conditions de vie meilleures et 

adéquates pour l’humain et la création toute entière selon la volonté de Dieu, doit 

se réaliser ici et maintenant. La prise de conscience, et l’engagement réel des 

humains sont pour cela, tributaires de la confiance que ces derniers placent en sa 

personne. Le dialogue entre Jésus et Marthe a pour finalité alors, d’emmener 

Marthe à faire le cheminement nécessaire à sa maturité spirituelle. 

 



Quel intérêt aujourd’hui? Quelle est la responsabilité de l’Eglise (entendue 

comme l’ensemble des chrétien.nes, le corps du Christ),  quelle est la 

responsabilité de tous.te les croyant.es et leurs dirigeants face à la pandémie au 

COVID 19 ? Le monde ressuscitera-t-il cette pandémie? 

 

La parole de Jésus ne change pas, le monde ressuscitera, maintenant ! 

Que l’humanité mette sa confiance en Dieu, que les dirigeants ecclésiastiques et 

les chrétien.nes cessent de faire de la politique politicienne pour jouer leur rôle 

prophétique même en politique. Le.la chrétien.ne, le.la croyant.e doit l’être, dans 

tous les domaines de la vie qui l’engage, même en affaire ! Et les affaires se font 

selon la volonté de Dieu pour promouvoir la vie dans tous les sens. Doit-on 

prendre cette pandémie comme une alerte, une alarme très forte à l’endroit de 

l’Eglise et des religions qui semblent avoir perdu leur rôle prophétique et qui 

peinent à être, qui peine à dire l’Evangile entendu comme Bonne Nouvelle dans 

tout ce qu’elle comporte sans oublier l’avertissement, les cris d’alarme non 

mitigés comme l’ont autrefois lancé ceux que l’on a appelé « les vrais prophètes »? 

 

Quelle est la parole de l’Eglise, quelle est la parole des religions auprès des 

politiques qui pour la plupart ont fait du capitalisme le dieu qu’il voudrait imposer 

à toute l’humanité?  L’heure est venue pour les humains de se poser  la question 

de savoir sur qui repose la création, et dans quelle direction ce responsable 

voudrait nous mener : sur Dieu (la Vie) ou sur Mammon (l’argent, le capitalisme)? 

 

Que l’Esprit du Dieu créateur auquel les humains donnent divers noms, nous 

habite, et nous mobilise MAINTENANT, vers la promotion de ce Royaume 

annoncé par le Christ. 

 

PRIERE 

Seigneur au moment où comme humain, nous nous exhortons mutuellement à 

respecter les recommandations sanitaires et à pratiquer la solidarité, nous nous 

remettons entre tes mains, dans la confiance, parce qu’au-delà de tout, tu restes le 

créateur de l’univers. Donne-nous maintenant, la force, le courage, et la 

détermination de nous prendre en main, et de faire ce qui est juste et nécessaire. 

 

Incline nous aussi à nous poser des questions sur nos responsabilités humaines, 

non pas pour nous culpabiliser, mais pour en prendre conscience, et surtout pour 

savoir désormais nous en remettre à ta sagesse. Par Jésus-Christ notre Seigneur et 

sauveur. Amen. 

Pasteure Priscille Djomhoué 

   


